

CUANDO SE GOBIERNA contra los Pueblos

Nos cansamos de repetir, por eso somos los defensores de la justicia, y envilece. Los hombres están sedientos de libertad y en la conciencia de los pueblos se han marchitado las plantas más hermosas que en mejores tiempos cultivó la democracia. Ahí está España. Nuestro país es una encarnación del miedo, la cobardía, el retraimiento, la responsabilidad y la fuga de la responsabilidad.

Por qué esa obsesión constante de huir de la realidad? ¿Por qué las democracias tienden a apartar al pueblo español de la órbita del derecho? No se quiere que España viva en democracia por miedo a que transforme el régimen democrático en una verdadera fuente de riqueza socialista y libertaria. ¿Es que la democracia sólo está hecha para el "gentileño" de los países ricos, para el ciudadano de Países Bajos, el multimillonario que vive en los más altos rascacielos de New-York? La democracia nació del pueblo y, mal puede prosperar, cuando actualmente sólo se cultiva en los invernales.

El Pueblo español tiene derecho a pronunciar la palabra de la democracia, porque nadie puede arrebatársela sus libertades. Quiere decir como piensa, por qué lucha y hacia dónde encamina sus pasos. Ninguna solución nacional puede fraguarse a espaldas y en contra de los españoles. Porque el pueblo debe decirlo con claridad: lo que no sea aprobado por el pueblo no se aplica. Y desgraciados de los que no escuchan el clamor justiciero de los desheredados. España es mayor

de edad y no necesita tutores ni verdugos. Quiérase o no, el sistema franquista no puede seguir subsistiendo en nuestro territorio. Pasó la época de los aplazamientos oportunistas y de las amedidas experimentales. Hay dramas que no pueden prolongarse. Y el nuestro, el español, exige un fin inmediato: acabar con la dictadura de la incapacidad y la ignominia, para dejar paso libre a las ansias creadoras de un pueblo noble y generoso que siempre supo administrar la justicia con rectitud de conciencia.

No se puede gobernar contra los pueblos. Todos los gobernantes que miraron de soslayo a las clases populares no cosecharon más que derrotas. Derrotado fué Nerón, cuando creía que era el artífice del universo; derrotado fué Carlos V, convencido como estaba de que el sol alumbraba para acrediar la grandeza de su Imperio; derrotado lo fué también Napoleón, el genio de la estrategia y de la guerra. De Alejandro a Hitler, de Anibal a Mussolini, de Pedro el Grande a Franco el Pígame, todos los tiranos han sido derribados por la voluntad indestructible de los pueblos. Los tiranos pasan, los pueblos quedan y, con ellos hay que contar hoy, mañana y siempre.

Es el español pueblo de honradas tradiciones liberales. Si existió la Inquisición en España fué porque había más librepensadores y aliados del progreso que en ninguna parte del mundo. La victoria pasajera de Franco frente al sentimiento popular, revela la incapacidad de las clases poderosas para contener la lucha de una nación evolutiva que no ha renun-

ciado nunca a defender sus derechos. No; no se puede gobernar contra la voluntad de los pueblos. Porque los pueblos se encorvan, pero no se parten; se dejan vencer cuando ven que la lucha es desigual, pero se reservan la última palabra, esconden las armas de combate y, en el momento preciso salen a batallar por sus derechos y libertades. No otro es, el problema de España.

Equívocanse cuantos consideran que la solución del drama nacional puede darse al margen de los españoles. Los demócratas del mundo no deben apartar al Pueblo español del seno de la democracia. No somos un pueblo infectado, ni una comunidad que deba vivir entre alambradas. Mente sana, cuerpo viril y conciencia limpia, tiene la democracia española para gozar de las mismas prerrogativas que las demás naciones llamadas libres. España quiere una solución netamente española, sin odios ni rencores, sin venganzas personales ni espíritu de revancha. Queremos una paz que dignifique a la mancomunidad nacional; aspiramos a una libertad que acabe para siempre con la indignidad y la ignominia. No concebimos la libertad sin honra, ni comprendemos la democracia a base de ocultar nuestros más puros sentimientos.

No temáis a España, demócratas del mundo; ella os enseñó a pelear por la justicia; a instaurar sus derechos sin derramamientos de sangre y, a morir con estoicismo aún a trueque de presenciar vuestra indiferencia humillante. España tiene derecho a la libertad. Nada lograréis con drogas y sinapismos. Lo que quieren todos los españoles es, derecho a la vida, garantías y seguridad nacional. Y estas virtudes sólo se logran cuando en lugar de gobernar contra los pueblos, se lucha y se dan facilidades para que los esclavos vivan como los verdaderos hombres: sin miedo ni terror, con tolerancia y civildad.

El drama de España exige una solución inminente. No es una solución la que puede presentar la democratización del franquismo. La hiena será hiena mientras viva y esté en condiciones de desgarrar a la presa. Los falsos remedios agraban la enfermedad.

La sangre derramada por los españoles no ha sido derramada en vano. Las lecciones de estos largos años de infortunio no han servido para preparar nuevas repuestas, sino para regar los surcos de la tolerancia y la justicia. No hay tiranía que pueda contener los impulsos libres de un pueblo. Hay que dar la oportunidad a España para que siembre la semilla de la convivencia nacional, no en los yerros de la tiranía donde sólo crecen el odio y el rencor, sino en el campo de la democracia que es donde echan raíces las ideas basadas en la comprensión y en el entendimiento político-social y humano.



ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

TOULOUSE 31 de Agosto de 1952 - AÑO VIII - N.º 283 - HEBDOMADAIRE - PRECIO : 20 FRANCO

EL PARLAMENTARISMO

"ESTAMOS AQUI POR LA VOLUNTAD DEL PUEBLO Y CEDEREMOS SOLO A LA FUERZA DE LAS BAYONETAS"

MIRABEAU no es el padre del parlamentarismo, pero la historia debe considerarlo como uno de sus más audaces defensores. Por haber pronunciado en el lugar apropiado, las palabras más justas: "Estamos aquí por la voluntad del pueblo, y cederemos sólo a la fuerza de las bayonetas."

Desde entonces, los pueblos y las clases sociales inferiores, conquistaron en revoluciones y luchas sangrientas, el derecho de nombrar representantes para asambleas generales o nacionales, con el fin de influir en la política.

Ellos no tuvieron tiempo para demostrar la superioridad social de su organización, en comparación con el Estado nacional y capitalista.

La segunda, y hasta ahora mayor revolución social—en lo que a la extensión del país y en lo que a las repercusiones nacionales e internacionales se refiere—fué la revolución rusa. Disolvió definitivamente la Duma o el parlamento, defendido por la burguesía democrática. Fueron expropiados los terratenientes nobles, y sus tierras repartidas entre los campesinos o transformadas en empresas colectivas estatales. Fueron sometidas al control del Estado. Así se reunieron las condiciones que los revolucionarios consideraban necesarias para implantar la justicia social.

Los cubanos aprendieron rápidamente esta lección: hace unos años, el Congreso cubano votó una ley en favor de una compañía extranjera de ferrocarriles, cuyos promotores fueron sobornados por dicha compañía. Cosas similares han ocurrido en la mayoría de los países. Hasta en Suecia, hoy ejemplo de honradez parlamentaria, los representantes congresionales, divididos hace siglos en los partidos de los "sombreros" y "las gorras" se dejaron comprar por agentes extranjeros.

Aparte de la venalidad de los representantes, existe la coacción por parte de los gobiernos. En Méjico, el dictador Porfirio Díaz, supo manejar la máquina parlamentaria con tal fuerza, que la mayoría de los re-

presentantes siempre estuvo a su servicio. Durante más de 33 años, Don Porfirio fué "electo". Ningún diputado se atrevió a votar contra el dictador. Tal régimen dictatorial sólo podía ser sustituido por una revolución. Esta revolución inevitable estalló. Surgieron nuevas condiciones económicas y políticas. Se creó una nueva constitución demó-

crática con una auténtica representación parlamentaria. Y la historia sigue su curso.

La crisis

A las 17 fábricas de calzado que se declararon en quiebra en la zona mallorquina, hay que sumar cinco nuevas fábricas. Es de destacar que de estas últimas han desaparecido algunos dueños abandonando máquinas y enseres ignorándose el paradero de los mismos. Tan grave es la crisis por la que atraviesa la industria que en esta semana se han visto obligadas a cerrar sus puertas en

económica

Barcelona las casas Pons y Ferrer, cuyos trabajadores han sido lanzados al paro. Haciéndose eco de tan grave crisis el jefe del Sindicato de la Piel ha concedido una entrevista a la prensa, en la que manifestó a preguntas de los informadores: —¿Qué producción existía estos últimos tiempos? —Treinta y cinco millones de pares de zapatos al año.

en el Imperio

—Los consume todos el mercado nacional? —No llega a consumir quince millones. La estadística nos dice que en España se vende medio par por habitante y año. —¿Qué se hace con el exceso de producción? —Pues... ese exceso de producción hace que las fábricas estén atravesando una difícil situación.

franquista

de los organismos de Falange se han hecho algunas inscripciones de letreros con alquitrán en paredes y fachadas. En uno de ellos, decían: —No tenemos el Peñón porque esos hijos de... La Gran Bretaña nos lo robaron. Numerosos turistas extranjeros han tirado placas captando dicha inscripción y el asunto está siendo muy comentado. El ambiente general popular es irónico en extremo. España, 1952.

VALLAURIS

Villa de la alfarería francesa

COLINAS y más colinas. Sobre las cuevas, los olivos extendidos sus ramos nudosos. Los juncos se yerguen como cirios que miran hacia el cielo. Y, cactus majestuosos como si quisieran impedir la entrada al visitante. Las mulas van pastando a lo largo del camino, y un cielo infinito cubre con su manto azul este paisaje montañoso que se extiende desde Cannes, tierra adentro. Y, entre sus colinas está situada Vallauris, el pequeño pueblo de la alfarería francesa.

Obertorios negros donde los maestros desconocidos mueven sus ruedas, moldean el barrizal, cocen sus cñitaros y vasos, mientras sus hijos cantan la vieja canción de los alfareros. Un mosaico de vivos colores forman las pequeñas tiendas, en cuyas ventanas lucen los productos cerámicos, seduciendo para comprarlos. Italiana es la impresión de la villa con su gran iglesia barroca. Italiana también, y la frontera está muy cerca, es la estampa compuesta por las mujeres vestidas con sus trajes negros. Y los hombres que están sentados sobre los bordes de la calle después de haber terminado sus faenas. Por todas partes, perros y gatos forman la armonía del cuadro lleno de espiñidiz.

El pueblo lo forma un laberinto de calles y callejuelas. Construcciones de ladrillos con pocas ventanas para resistir el aire del sur, en todas partes giran las ruedas, mientras las manos diestras van moldeando el barrizal. Desde los tiempos tiempos ya existe la alfarería en la villa, y testimonios eloquentes ponen de relieve los tiempos romanos.

Aunque Picasso ha establecido su morada entre ellos, los alfareros de Vallauris continúan su vida sencilla y sencilla. Y muchas veces, están seguros, sonríen en secreto al contemplar las formas esculturales del gran maestro. Su obra mundial hace que por sus obras pagen precios gigantescos. Y mientras que las obras perfectas del maestro, se desmenuzan al lado, tienen que desmenuzarse con sumas, ridiculas. —¿Qué hacer?... Así es el mundo. Los artesanos de Vallauris son los cñitaros barriguados donde se conserva el agua fresca, a estos los que se agitan y a esta vajilla a la cual el barniz de plomo le da tonos luminosos de color blanco, amarillo, negro o verde.

Que trabajos indescriptibles, desde la rueda hasta cocer, donde se vigila y esperar con inteligencia durante muchas semanas no puede vanos. De ladrillos sólidos, de cerámica con los hornos de la ciudad y una buena boca, a fin de que el humo pueda salir con facilidad, se ha pensado salir con un servicio desde hace siglos. Desde las parrillas, sobre las que se roza las piezas y van cociendo, así en los días de cocción se ondula una nube de humo negro que ondula toda la villa. ¡Es la gran obra de los artesanos!

El resultado del trabajo que se ha hecho en la cerámica comunitaria es hermosa por su sencillez y su elegancia. Este esfuerzo proporciona una misera recompensa. En esta Azulejería de Vallauris, el lujo de la producción azul, desafia a estos artesanos que trabajan penosamente, y en una forma muy drás-

El número de parados

Madrid, 17 Agosto (OPE).—El número oficial de parados en España es de 106.108 y sin embargo la Dirección de la Oficina del Trabajo da una cifra ligeramente inferior a 200.000. Los cálculos de origen norteamericano, hechos a fines del año pasado, daban la cifra de 350.000.

PARLAMENTARIOS AMERICANOS EN ESPAÑA

Madrid, 17 Agosto (OPE).—Han llegado a Barcelona el senador americano E.L. Wilson y el diputado Lorey Johnson, así como también Hal B. Hayes, constructor de refugios antiaerómicos.

Se espera asimismo la llegada de Tom Connolly, presidente de la comisión de Asuntos Exteriores del Senado.

CON LA MEJOR INTENCION EL CONGRESO EUCARISTICO DE BARCELONA

III. — SAGARRA O LA RENUNCIACION ENETARE

DESDE hace años leo «A B C» de Madrid con tanta frecuencia como me es posible, y confieso que no había visto ningún artículo del poeta Sagarra. Ahora he leído uno. Trata, naturalmente, del Congreso, que, por lo visto, ha pasado a ser el «refugio peccatorum» de todos los que quieren bienquistarse con el franco-falangismo. (Por más, que un compañero me ha «copiado» al oído, que a la publicación de dicho artículo y a la de otros que eventualmente podrían seguir, no ha sido ajena cierta dosis bien administrada de «jabón» marca «La Caba Fina» que Sagarra ha dedicado, en una revista, a uno de los miembros de la copiosa dinastía de los Luca de Tena, a don Cayetano, por sus actividades escénicas.)

¿Qué ha dicho el señor Sagarra en su artículo? No creo que importe gran cosa a los lectores de «ESPAÑA LIBRE»; y a mí, tampoco, porque sobre el particular, concedo al poeta barcelonés la misma importancia que a García Sánchez y Alberto Insúa: la conciencia en un doble cetero. Sagarra, católico de nacimiento, no se ha preocupado de llevar el Catecismo a su producción literaria. Y no le censuro por ello, sino por lo que diré después. Es más, tal o cual pasaje de alguna de sus obras, no solo no debió ser bien recibido por las personas de buen gusto, sino que además, creo yo, hubiera sido obstáculo para que pudiese ingresar en la «Liga del Bon Mot», pongo por institución catalana creada para abogar por la policía en el lenguaje. Lo que pasa es que si al «Caudillo» le plugo servirse del Congreso como plataforma, ¿por qué el señor Sagarra no habría de utilizarlo como catapulta que le llevase hasta la Redacción de «A B C»?

Pero ¿y de la renunciación? —podría preguntarse algún lector. A ello voy. Tomando pido, probablemente, de la afirmación de que los apóstoles renunciaron a todo para seguir a Jesús, y también de otros textos bíblicos, los teólogos recomiendan que se renuncie a muchas cosas, satisfacciones, honores, comodidades, etc. El señor Sagarra no podía renunciar—bien se ha visto—a la vanidad de que su firma apareciese en el mayor número posible de publicaciones, con la Monarquía, con la República y con el nazi-sindicalismo de Falange. No podía renunciar tampoco a que damas y damitas de la buena sociedad le elogiasen cualquier día que fuese el tema que tratase; ni que en las conversaciones le dijese, una vez más, que era un escritor eminente, un pensador más profundo de lo que algunos suponen, un poeta inspiradísimo, un dramaturgo que posee, como pocos, el secreto de emocionar a las multitudes, y que lleva la camella en el ojo con más gracia que nadie... Y como no podía renunciar a nada de esto, ni a cosa

LA ACTUALIDAD

Comentada

En una famosa guerra conocida en no importa que latitudes del mundo por «guerra fría», sentó sus reales hace algunos años entre nosotros y recientemente la de los «nervios» amenaza adquirir carta de naturaleza. Los Plenos celebrados por las dos «fracciones» de la C.N.T. y sus resultados corren de boca en boca, como vulgarmente se dice, intensificando su actividad la correspondencia cursada entre su respectiva militancia, así como la que habitualmente se cruza entre amigos y compañeros que, aún perteneciendo a «sectores» diferentes, no han transigido en romper una amistad fraterna y un compañerismo labrado en el seno de nuestra organización en tiempos amargos y felices. Y es que, cuando todo parecía querer sonreírnos de nuevo, hétenos metidos otra vez en el berenjenal que amenaza dar al traste con tantos y tantos anhelos. Los militantes conscientes pasados los primeros minutos de estupor, de verdadera desorientación, han reaccionado virilmente, aprestándose a enfrentarse con la triste realidad al comprobar que sus sanas y nobles intenciones de llegar a conciliar las «dos partes» en litigio, se han volatilizado incomprensiblemente, y, si se nos permite el decirlo, torpemente.

J. Guizaud

nuestro nombre, ni escondiéndolo tras cómodo seudónimo, ni una sola línea hemos escrito en contra de compañero alguno ni para remover una plaga, si acaso lo contrario, que siempre hemos creído cicatrizable en el preciso momento en que la militancia de base, dándose cuenta del crimen que está cometiendo, que estamos todos cometiendo, tome por su cuenta y riesgo la responsabilidad de su curación y bajo su alta protección al enfermo. Estos y no otros han sido los motivos que nos indujeron a adoptar la resolución antedicha. Jamás confiados en que circunstancias ajenas al amor profundo que por la C.N.T. sentimos, nos «danzarían», nos «torzarían» a llegar a darnos el abrazo sincero y leal, íglico, entre hermanos, entre hombres honrados, entre hombres de la C.N.T. Ni situaciones morales críticas, ni dificultades materiales, ni pactos o bloques con los demás sectores antifascistas desearíamos legar para explotarlos a nuestro favor. Es por tal motivo que leimos con espanto, con verdadero honor, unas líneas escritas por un compañero responsable de la «fracción clásica» y, que no quiero nombrar porque no vea, como asegura, una antimodernidad tenaz por parte de quienes en «España Libre» colaboramos, que parecen presagiar loca carrera hacia la consecución de un reconocimiento único, que sirva como completa derrota para el «sector» o «fracción» desafiada. ¡Malhadado triunfo si debe entrañar a hacer más profunda la herida!

Un alto en el camino es necesario. Descansemos, y cuando nuevamente emprendamos la marcha, hagámoslo dejando en el borde de la carretera el pesado fardo que ha largos años arrastramos del «amor propio» que nos atenaza... consume. Si a veces es digno de elogio, las más, vuede compañeros sin excepción, puede ser culpable de daños irreparables.

Seis cartas llevamos recibidas que destilan cruente amargura. No nos causa ella miedo alguno. Lo que sí nos sobresalta, llenándonos de temor, es la forma y el

EL PRESUPUESTO DEL ESTADO y los 900 organismos autónomos

Madrid, Agosto (OPE).—La Memoria del Banco Urquijo explica el total de gastos del Estado en 1951 y lo compara con los de 1947 en la siguiente forma:

- a) Presupuesto del Estado: 22.003 millones contra 15.913 en 1947.
- b) Créditos suplementarios: 1.241 contra 954.
- c) Organismos autónomos: 7.151 contra 4.014, si bien hay que deducir los subsidios estatales de 1.279 millones contra 1.561.
- d) Presupuestos provinciales y municipales, menos los pagos a los organismos autónomos: 4.100 contra 3.178.

de industria, el Instituto de Colonización, el Seguro de Enfermedad, el Instituto de la Vivienda y la organización de Abastos y Transportes.

La Memoria del Banco Urquijo cita los gastos de aquellos organismos autónomos cuyo presupuesto anual excede de 50 millones de pesetas. Las cifras son las siguientes: INI, 1.937 millones; Instituto de Colonización, 534; Seguro de Enfermedad, 387; Instituto de la Vivienda, 371; Abastos y Transportes, 337; Anti-tuberculosis, 260; Bosques, 198; Protección social, 193; Servicio de Construcciones Militares, 176; Riesgos de catástrofes, 102; Parque Automóvil de los Ministerios, 99; Instituto del Trigo, 73; Instituto Juan de la Cierva, 73; Instituto ferroviario, 69; Instituto de la Moneda, 66; Tarjeta de Identidad Nacional, 64; Patronato de casas militares, 64; Billetera de alojamiento, 56.

En su financiamiento, estos organismos autónomos van orientándose cada vez más hacia el público, que en 1951 did el 30 p. ciento de sus recursos, contra el 16 p. ciento que suponía en 1947.

Esta do una cifra total de 33.216 millones contra 22.498 en 1947. Los famosos organismos autónomos, que tienen impuestos propios y disfrutan de autonomía financiera, son más de 900, y sus 7.000 millones de pesetas representan la tercera parte de lo que se consigna como presupuesto del Estado.

De estos 7.151 millones de pesetas, el 46 p. ciento está absorbido por solamente cinco de los 900 y pico organismos: son el Instituto Nacional

Seis antifascistas DETENIDOS

Barcelona, 18 Agosto (A.F.P.).—En una fábrica de Sans han aparecido un fusil ametrallador, cinco revólveres y municiones. Como consecuencia de este hallazgo se ha procedido a la detención de seis antifascistas.

El compañero y amigo Antonio Trabal en su artículo, «El Pleno de Aymare», ha expresado al respecto la opinión compartida por la gran mayoría de nuestra «fracción»: «Para mí, todas las ocasiones serían buenas para ver sentado a mi lado a un compañero del otro sector confederal y tengo el convencimiento de que, sin acuerdo previo, defenderíamos las mismas opiniones».

Por eso llamamos la atención a los trabajadores con respecto a su situación y señalamos la conveniencia de que vuelva a tener confianza en sí mismo, en su Sindicato, en su Federación y en su Confederación, esto es, en sus propias fuerzas como productores de la riqueza social. La fecunda y humana obra realizada por la organización sindical nadie la puede negar, muchos fueron los valientes soldados de la organización obrera, activos militantes, que dieron su cara existencia sin mirar hacia atrás en holocausto de los intereses de sus clases.

EL P.S.O.E. Y LA LUCHA ANTIFRANQUISTA

Toulouse, 19 Agosto (OPE).—La proposición que, presentada por el señor Prieto y treinta y nueve firmantes más, fué aprobada por mayoría en el Congreso del Partido Socialista Obrero Español, contiene doce puntos cuyo texto es el siguiente:
1. La liberación de España constituye nuestro objetivo inmediato más urgente. El Partido Socialista, por todos los medios a su alcance, proseguirá la lucha contra el régimen franquista, sin que puedan detener o desviar su atención los nuevos valedores de Franco.

dos organismos, uno dentro y otro fuera, de composición distinta y con finalidades discordantes.
10. El Partido en el exilio, y seguramente también la Unión General de Trabajadores en el destierro, haciendo eco del doloroso clamor de sus centrales en España, y en nombre de ellas, intensificarán su acción cerca de las organizaciones internacionales a que pertenecen, así como cerca de los Gobiernos antitotalitarios para que se decidan a actuar eficazmente contra el régimen de Franco, que si para España significa un brutal aplastamiento de todas las libertades, para el mundo democrático constituye un gran oprobio.
11. El Partido en el exilio ratifica

Un vasco a América

DICHO así, parece cosa de broma. Los pescadores vascos, no frecuentaron las aguas americanas ya antes del descubrimiento oficial del Nuevo Continente? ¿No figuraron los vascos entre los primeros europeos que se instalaban en aquellas tierras? ¿No fueron vascos, o descendientes de vascos, quienes capitanearon algunos movimientos de independencia de ciertos países de Centro y Sur de América, o contribuyeron eficazmente al triunfo de aquellos? ¿Es que no pueden contarse por centenares de miles los vascos que han marchado a América en los últimos cien años? ¿Acaso el Pueblo Vasco no ha dado con motivo de la guerra civil, un contingente de nuevos emigrados, tal vez mayor que cualquier otro de los pueblos del Estado español? Y ahora, al escribir un vasco a América, ¿no es, en cierto modo, como si se dijera una gota de agua en el Sena?

AVISOS Y COMUNICADOS

FEDERACION LOCAL DE LYON
Esta Federación Local pone en conocimiento de todos sus afiliados que, la Asamblea General que había de celebrarse el primer Domingo de Septiembre, tendrá lugar el próximo Domingo día 31 de Agosto en el sitio y hora de costumbre, rogando la asistencia de todos y la máxima puntualidad por haber asuntos de gran interés a tratar que, repetimos, requieren la asistencia de todos los compañeros.

PARADERO
Se desea conocer el paradero de Eugenio ARIAS IBANEZ, que ha estado alrededor de dos años trabajando en el pantano de BORT-LES-ORGUES (Corrèze). Se interesan por él sus padres; residentes en Barcelona. Quien conozca su domicilio actual o el propio interesado, pueden dirigirse a Antonio TRABAL, 1, rue de la Fontaine-au-Roi, PARIS (XIIe).

Por la Federación Local: El Secretariado.

AVISO
Se desea saber el paradero de Marcelino Bosc que estuvo de jefe de Estación en Granollers el año 1938. Las últimas noticias tenidas de él, es de cuando se encontraba en Carcassonne (Aude) el año 1942. Dirigirse a Felipe Vallespi, 10, rue des Pommes, Guéret (Creuse).

PARADERO
Se ruega a los compañeros de Santiago de Chile que conciernan a Palmiro Libertó Rebull, los cuales residían en dicha capital «Coo-ro 17», les digan escriban con toda urgencia a su tío José Castelli, Rugecoi (T.-et-G.), Francia.

Necrológica

Ha fallecido en Villeneuve-sur-Lot, el viejo militante libertario José Antonio Fernández, natural de Avilés (Asturias). A los 72 años de edad nos ha dejado para siempre este confederal abnegado, ejemplo de buenas costumbres, y ejecutoria brillante de una moral elevada.
Murió en el Hospital, después de una corta enfermedad. En esos momentos de sufrimiento definitivo tuvo a su lado a su esposa e hijos, a los que quería entrañablemente. Los compañeros de Villeneuve-sur-Lot no dejaron ni un solo momento al compañero querido y recordado por todos.

Los que hemos conocido a este cenetista infatigable no podemos por menos que sentir su pérdida. Nos queda la lección de una vida austera consagrada a la causa de los oprimidos y de la libertad. Porque José Antonio Fernández fue un luchador tenaz, lleno de sentimientos nobles. Después de varios años de persecución y de calvario en España, padeciendo sufrimientos indecibles, nuestro viejo amigo consiguió llegar a Francia, donde tras de haber encontrado hospitalidad, halla sepultura para la eternidad en las tierras del exilio. Rindamos el homenaje emotivo a este amigo querido, a este compañero fiel y, al español íntegro que siempre supo luchar por la causa de la justicia y el derecho de España. Que la paz más idílica brinde la tumba del hombre bueno y cariñoso cuyos consejos y enseñanzas no olvidaremos nunca.

Por la Federación Local de Villeneuve-sur-Lot: El Secretariado.

JUAN GONZALO Un compañero que nos deja...

Juan Gonzalo, viejo militante de la Confederación Nacional del Trabajo de España, nos ha dejado para siempre. Su vida de hombre austero, trabajador y activo idealista ha sido un ejemplo de buenas costumbres y de incansable actuación.
El militante Juan Gonzalo deja una estela de lecciones provechosas. Fué tesoro de la sexta Regional, destacándose como siempre en los momentos de clandestinidad. Militante de la Regional de Levante, realizó importantes trabajos orgánicos en Elda-Alsina-siendo querido por propios y extraños.
Durante la guerra y la revolución de España, distinguíase como uno de los más fervientes animadores de la unidad de acción y de trabajo C.N.T.-U.G.T., dando un alto comportamiento a cuantos le seguían de cerca. En verdad que se hizo querido por todos los trabajadores, a quienes consideraba como sus propios hermanos.
Grande es la pérdida de este querido militante; pero nos es menos dolorosa la situación moral que nos

DECLARACIONES hechas por el representante de la C.I.O.S.L.

Mr. T. Sender, representante de la C.I.O.S.L., hizo las tres siguientes declaraciones en el curso de la 14a reunión del Consejo Económico y Social.

Declaración Universal de Derechos del Hombre: Hablando del texto contenido en esa Declaración Universal, T. Sender expresó el temor de que a menos que se llegue pronto a un acuerdo pudiera debilitarse el interés que en todo el mundo despertó la idea de esa Declaración. Había notado las dificultades con que había tropezado la discusión de este tema.
Refiriéndose al bloque soviético, hizo notar que este grupo de países proponía el establecimiento de obligaciones de largo alcance para las otras naciones «que están dispuestas a dejar abiertas todas sus puertas» de manera que pueda comprarse el cumplimiento de los acuerdos. Pero los gobiernos de esos países que expresan estas ideas de largo alcance y obligaciones, se niegan al mismo tiempo a admitir inspección alguna del cumplimiento de los Convenios dentro de sus propias fronteras.

una declaración sobre Ayuda Técnica necesaria a los países insuficientemente desarrollados económicamente.
Aunque elogiando las realizaciones de los planes de Ayuda Técnica hasta la fecha, añadió: «Haced de los trabajadores vuestros asociados en esta empresa. Los trabajadores de los países insuficientemente desarrollados necesitan también el consejo de expertos y debiera dárseles en la misma forma que lo recibe la dirección de las empresas. Debiera establecerse una lista de representantes de los trabajadores del lugar correspondiente, y los servicios se prestarían en cooperación con la O.I.T. Los trabajadores de los países insuficientemente desarrollados necesitan ayuda técnica para que puedan desenvolverse en sus sindicatos y crear relaciones satisfactorias entre los trabajadores y las empresas.»

Las protestas de las organizaciones no gubernamentales contra la violación de los Derechos del Hombre.
El representante de la C.I.O.S.L. se opuso con energía a la propuesta modificadora de los procedimientos tendientes a reducir el derecho de las organizaciones no gubernamentales a presentar quejas contra los gobiernos por violación de los Derechos del Hombre, cuyo texto se había distribuido entre los miembros del Consejo. La norma propuesta—dijo—miraría el estado actual de las organizaciones no gubernamentales, en detrimento de la labor del Consejo. La C.I.O.S.L. no tiene otro deseo—aseguró a los delegados—que ayudar a las Naciones Unidas a asegurar el logro del fin propuesto de una mayor libertad y bienestar para los pueblos del mundo.
Toda traba puesta al derecho de la C.I.O.S.L. y otras organizaciones gubernamentales de presentar queja contra las violaciones de libertades sindicales y otros derechos humanos, representaría un paso atrás en la realización de este fin.

violación de los Derechos del Hombre.
El representante de la C.I.O.S.L. se opuso con energía a la propuesta modificadora de los procedimientos tendientes a reducir el derecho de las organizaciones no gubernamentales a presentar quejas contra los gobiernos por violación de los Derechos del Hombre, cuyo texto se había distribuido entre los miembros del Consejo. La norma propuesta—dijo—miraría el estado actual de las organizaciones no gubernamentales, en detrimento de la labor del Consejo. La C.I.O.S.L. no tiene otro deseo—aseguró a los delegados—que ayudar a las Naciones Unidas a asegurar el logro del fin propuesto de una mayor libertad y bienestar para los pueblos del mundo.
Toda traba puesta al derecho de la C.I.O.S.L. y otras organizaciones gubernamentales de presentar queja contra las violaciones de libertades sindicales y otros derechos humanos, representaría un paso atrás en la realización de este fin.

CULTURA Y CIVILIZACIÓN

LOS distintos calificativos empleados por Burckhardt demuestran hasta qué punto es difícil definir el concepto de cultura. La espontaneidad, la diversidad y la libertad son las características de una cultura auténtica y precisamente los motivos que impiden que una cultura pueda ser impuesta a un pueblo como una cosa hecha, lo que confirma el error fundamental de los regímenes fascistas modernos.
Pero no compliquemos la cuestión ensayando de definir todo lo que la cultura podría comportar o implicar. Sabemos que se expresa en ciertos valores tangibles, siendo los más evidentes la literatura, la música, la arquitectura, la pintura y la escultura en sus manifestaciones más elevadas. El término cultura puede igualmente significar otras muchas cosas, pero ninguna cultura ha existido que no poseyera una o varias de estas artes, y las más importantes las reunieron todas.

artista, y las divisiones de la sociedad se operaban según las vocaciones y no según las clases. Actualmente, la distinción entre un arquitecto y un contratista de obras, y entre este último y un albañil, constituye una distinción de clases. En la edad media, la distinción se operaba únicamente según los oficios, es decir, según los grados de integración de cada vocación personal.
Cuando un sistema democrático da lugar a una distinción de clases, ésta desencadena inmediatamente un conflicto entre la burguesía y el proletariado, de una parte (abstracción hecha de los oficios) y la «intelligentzia» de otra. Un profundo y amargo desprecio, hacia los intelectuales constituye el rasgo dominante de las sociedades democráticas de Gran Bretaña y Estados Unidos. Aun si este conflicto no tiene bases más profundas que la ignorancia y la indiferencia recíproca, será una

de una manera explícita en su gran obra titulada Civilización del Renacimiento en Italia. Se trata de una cuestión de dimensión. La cultura, observa J. B. Yeats en una carta, parece tener relación con las dimensiones de la sociedad. Las obras más importantes en materia de arquitectura, de pintura y de literatura han sido realizadas en el seno de comunidades relativamente poco importantes, en ciudades-estados como Atenas, Florencia y Siena. Esta cuestión es bastante compleja, pero si damos vuelta al enunciado del problema, podemos afirmar, sin temor a contradecirnos, que no hay un solo testimonio histórico que establezca un punto de unión cualquiera entre la calidad de una cultura y las dimensiones de un Estado. Toda la historia del pasado sugiere a primera vista que la calidad está asociada, de uno u otro modo, a un límite de dimensión.
Yo creo que es precisamente en esta cuestión de dimensión donde se encuentra la clave del problema del dinamismo social. Una condición de completa uniformidad, al no ofrecer ninguna ocasión de rivalidad, excluye todo dinamismo. Cuanto más grande es un Estado, más estrictamente organizado nos aparece, más mediocre son sus elementos, menos numerosas son las posibilidades de desarrollo de la diversidad o variedad.

HERBERT READ
Esta actitud de la mayoría no carece de fundamento. En la sociedad moderna, la cultura se ha convertido en sinónimo de algo artificial. Ya no emana del pueblo y de su manera de vivir, sino que le es impuesta por la enseñanza y la propaganda. La cultura es derecho adquirido de los universitarios, los académicos, los profesores, los editores y proveedores de cultura en general. Los organismos profesionales dispensadores de cultura poseen ciertos usos intelectuales, una cierta apreciación de las artes y las literaturas del pasado, que se encuentran formuladas en los cánones del gusto y se transmiten como una tradición y, aunque ésta se viene imponiendo desde diversos puntos de vista en tanto que guía como modelo—en tanto que «criterium» de iniciación—el hombre medio es perfectamente libre de convenir que esa tradición no tiene ninguna relación con su vida cotidiana. La desaparición de las literaturas griega y latina o la destrucción de la arquitectura de la Edad Media y del Renacimiento, no tendrían ningún efecto sobre el espesor de la capa de manteca que extenderá sobre su pan, ni sobre la calidad de la lana que servirá para confeccionar su ropa de abrigo.
La diversidad y la libertad aparecen manifestada como las dos condiciones previas a la vitalidad cultural, pero implican un tercer factor que, lejos de ser evidente, no es el menos esencial de todos. Burckhardt no hace ninguna mención en su definición de la cultura tal y como aparece en Consideraciones sobre la Historia, pero lo indica

causa determinante en la separación decisiva que operará la cultura al nivel de vida elevado. Burckhardt tal vez no tiene toda la razón cuando afirma que el esfuerzo principal de nuestra civilización tiende a elevar el nivel de vida—es un problema que merece ser explorado—pero si la democracia tuviera que escoger entre la cultura y el confort, seguramente obtendría por éste último, aunque la alternativa no pueda ni siquiera ser planteada seriamente.
Esta actitud de la mayoría no carece de fundamento. En la sociedad moderna, la cultura se ha convertido en sinónimo de algo artificial. Ya no emana del pueblo y de su manera de vivir, sino que le es impuesta por la enseñanza y la propaganda. La cultura es derecho adquirido de los universitarios, los académicos, los profesores, los editores y proveedores de cultura en general. Los organismos profesionales dispensadores de cultura poseen ciertos usos intelectuales, una cierta apreciación de las artes y las literaturas del pasado, que se encuentran formuladas en los cánones del gusto y se transmiten como una tradición y, aunque ésta se viene imponiendo desde diversos puntos de vista en tanto que guía como modelo—en tanto que «criterium» de iniciación—el hombre medio es perfectamente libre de convenir que esa tradición no tiene ninguna relación con su vida cotidiana. La desaparición de las literaturas griega y latina o la destrucción de la arquitectura de la Edad Media y del Renacimiento, no tendrían ningún efecto sobre el espesor de la capa de manteca que extenderá sobre su pan, ni sobre la calidad de la lana que servirá para confeccionar su ropa de abrigo.
La diversidad y la libertad aparecen manifestada como las dos condiciones previas a la vitalidad cultural, pero implican un tercer factor que, lejos de ser evidente, no es el menos esencial de todos. Burckhardt no hace ninguna mención en su definición de la cultura tal y como aparece en Consideraciones sobre la Historia, pero lo indica

ADMINISTRACION
L. Fito, Montpon. Recibido en el que le pagas el 3° trimestre 1952.
J. Revollida, Jouqueviel. Recibido tu giro y conformes.
E. Leon, Alger. Recibido en el que le abonas hasta el 3° trimestre 1952.
S. Lopez, Laruns. Recibido en el que le pagas hasta el 28 de Agosto.
A. Villa, Paziols. Pagas hasta fin de 1952 y te paso 200 francos a donativo.
DONATIVOS
F.L. de Portet-sur-Garonne 400
P. Fito, Villeneuve-sur-Lot 250
M. R. Lavelanet 200
P. Martin, Lavelanet 200
M. Llopert, Lavelanet 1.250
A. Ricás, Port-Etienne 300
J. Gines, Lubersac 300
D. Carrascal, Mouriens 300
J. Aznar, Chateaurnaud 300
A. Villa, Paziols 100
V. Garcia, Graissessac 650
N. Baquero, Font-Romeu 650
A. Zapata, Font-Romeu 500
J. Doménech, Font-Romeu 500
Bartomeu, Font-Romeu 500
Ginés, Ribesaltes 500
DONATIVOS A ESPAÑA 1.250
A. Ricás, Port-Etienne

LA S. A. C., LA GUERRA Y EL MILITARISMO

DECLARACION DE PRINCIPIOS DE 1922: El sindicalismo combate... el militarismo en todas sus formas...

EL CONGRESO DE 1938 Este congreso, celebrado durante la guerra de España, se pronuncia en favor de la «lucha de clases tanto en la guerra como en la paz»...

EL CONGRESO JUVENIL DE 1939 «Para los obreros suecos es absolutamente necesario defenderse contra el fascismo en todas las formas...

EL CONGRESO DE 1942 Este congreso, celebrado durante la guerra mundial, declaró: «Para la clase obrera no puede ser indiferente si el nazismo alemán puede o no imponer a toda Europa unos regímenes estatales totalitarios...

Esta resolución nos obliga a no cometer actos que puedan debilitar la resistencia contra una potencia fascista invasora. No puede haber duda alguna de que el pueblo es partidario de la resistencia hasta el último extremo.

FRANCO, espada de Mahoma

Los caminos de la política, como los del Señor, son infinitos... así apostillaba con fino humor un excelente amigo mexicano, profesor de Derecho, la nueva táctica del general Franco...

Como es sabido, las democracias que figuran en la O.T.A.—salvo los Estados Unidos—hicieron compromiso de honor no admitir entre ellas al régimen fascista de Franco...

Por lo demás, hay matices en el asunto que inducen a la ironía. El que Franco traicione la doctrina de la Falange no tiene importancia...

CON LA MEJOR INTENCION EL CONGRESO EUCARISTICO

El 90 por 100 de la obra de Sagarra—la anterior al 18 de julio de 1936—estaba escrita en catalán y tal vez me quede yo corto en el porcentaje fijado y la firma era JOSEF Maria de Sagarra...

Incurriría en error quien pensara que trato de censurar el que ahora escriba en castellano quien toda la vida lo hizo en catalán Mejor dicho, AHORA—en el sentido de la actualidad de dicho artículo—no, porque desde que reanudé sus actividades para el público, después del triunfo de Hitler y Mussolini...

La fé de Cristo aparece ahora como adalid de la fé de Mahoma? Lo que el general Franco pretende es aumentar las dificultades de Inglaterra y Francia...

retrataban mostrando como trofeos cabezas cercenadas de cabelleros? Supongo que el señor Martín Artajo se habrá sentido incómodo para explicarlos generosos proyectos de su jefe en países que antes que él visitó...

1921 el general Franco se ganó los entorchados degollando árabes, en 1936 le ofreció a éstos, enjuta respalada, la oportunidad de pasar el Estrecho para que se saciara de sangre cristiana y española.

CON LA MEJOR INTENCION EL CONGRESO EUCARISTICO

conoce. La Monarquía, por lo general, no persiguió ni la literatura ni la poesía catalanas; en ellas podía crearse una firma el señor Sagarra, y a ellas fué, tal vez con un bagaje cultural más importante que otros, no lo niego, pero sin convicción ninguna.

Es evidente, asimismo, que la Casa Blanca, por razones políticas obvias, no siente la menor simpatía hacia el régimen de Franco, aunque tenga que aceptar la tesis estratégica del Pentágono, que resulta tanto más persuasiva por la oferta que el dictador mantiene de bases militares y divisiones a poco costo.

CIUDADES de ESPAÑA

MADRID

MUCHAS gentes hay que aman Madrid. Otras no le aman... y para otras, su evocación les deja indiferentes. Para aquellos, la capital española, es emporio de riqueza.

El cometido político que Madrid se haya visto obligado a jugar en la Historia; demos el traste con sus dinastías, dejemos de lado también su lucha contra el enemigo, cerremos los ojos cuando a él nos acerquemos por entre su comarca desolada, y presentémosle a la cita que nos da el gran «oso» de su escudo.

Porque Madrid, pese a todos los pesares, es una gran ciudad. Grande en todos los aspectos. No posee una industria pesada, de acuerdo; pero derecho a raudales un tipismo, una simpatía colectiva y dicharachera.

Hay un detalle que asombra generalmente a cuantos no han oído hablar de la «despreocupación» genuina del madrileño, y es el orden y la atención que en la capital se ha dado siempre a su aspecto monumental y a sus jardines.

Es cierto. Aquellos que quieran recrearse con lo gótico, lo romano no tendrán ocasión de hacerlo visitando Madrid; pero si el modernismo o el progreso arquitectónico les tienta en Madrid podrán solazarse.

Según rador Moscú, el primer barco a motor fué inventado en 1804 por un ruso. El primer prototipo, el primer submarino, el primer rompedor, y todas las primeras cosas inventadas y por inventar, lo han sido por ciudadanos rusos—que no soviéticos todavía—bajo los reinados imperiales de los dos siglos últimos.

Si tantas cosas maravillosas se cedían por entonces, ¿por qué nos quedamos con el estribillo de que «durante la espantosa dominación zarista el más tremendo atraso e incultura atenazaban a los pobres ciudadanos?»

Y, ahora qué? decimos nosotros. ¿Una de ladrones? Como los rusos signan así, es seguro que un día nos dicen que el Quijote ha sido escrito por Shakespeare, y La Maja desnuda, pintada por Molotov. ¡Pobre revolución, que ha caído en el peor de los desastrosismos!

ALFILERAZOS

POLOS IGUALES, SE REPLEN El Secretario de Defensa de los USA, Lovett, ha manifestado que ha sido de todo punto imposible llegar a un acuerdo anglo-soviético sobre la defensa del Medio Oriente.

Buscando tres pies al gato El Sr Malik, delegado de la U.R. S.S. en la O.N.U., ha atacado a los occidentales, diciéndoles que su nuevo plan de desarme obedecerá a protestas soviéticas.

¿Qué pueden importar los medios, si es el fin lo que interesa? El 24 mayo de 1952.

DECLARACION DE PRINCIPIOS de Sverges Arbeters Centralorganisation

Aceptada por referendum (1952) después de haber sido elaborada por una ponencia compuesta por representantes de todos los matices de opinión que existen en la S. A. C. (Traducción especial por Helmut RUDIGER)

1. El movimiento sindicalista ha nacido del seno de la clase obrera como un movimiento de defensa de los intereses del pueblo productor, y tiene por finalidad la transformación de la sociedad en un sentido socialista libertario, garantizándose la mayor libertad posible y la justicia social para todos.

El orden de producción sindicalista es la realización total de la democracia industrial, y la SAC interviene por medio de sus actividades sindicales directas, en toda actividad que con esta finalidad ante los ojos tienda a establecer la influencia obrera en las empresas privadas, municipales, estatales o bien en empresas controladas por los consumidores organizados.

El orden de producción sindicalista es la realización total de la democracia industrial, y la SAC interviene por medio de sus actividades sindicales directas, en toda actividad que con esta finalidad ante los ojos tienda a establecer la influencia obrera en las empresas privadas, municipales, estatales o bien en empresas controladas por los consumidores organizados.